

Journée Mondiale du Diabète 2006

"Unis pour le Diabète"

Le Diabète dans les populations défavorisées et vulnérables

Que l'on soit riche ou pauvre, puissant ou faible, noir ou blanc, le Diabète n'épargne personne".

Le diabète est une maladie silencieuse (pas de symptômes) et chronique (pour la vie). Elle est aussi fréquente et évolue depuis plus de vingt (20) ans comme une véritable épidémie.

Toutes les 10 secondes, le diabète tue une personne dans le monde et durant ces mêmes 10 secondes, 2 personnes développent cette condition.

Considéré pendant longtemps comme la maladie de l'abondance, le diabète se rencontre de plus en plus dans les couches pauvres de la population des pays en développement et surtout dans les pays en voie de développement ou vivent les personnes économiquement défavorisées qui sont les plus vulnérables au diabète et à ses complications souvent mortelles.

En Haïti, la majorité de la population est défavorisée, ayant un accès difficile aux soins, au seuil de la misère et au chômage. Elle n'a pas accès à une alimentation équilibrée et ne peut pas profiter de soins adéquats. Elle ne peut pas acheter régulièrement les médicaments pour soigner le diabète dont le traitement doit durer toute la vie. Les médicaments et tout particulièrement l'insuline sont très chers et un cas de diabète dans une

famille constitue un fardeau économique écrasant pour toute famille qui en est affectée. L'inaccessibilité au traitement antidiabétique est encore plus marquée pour les personnes âgées qui ne peuvent pas se déplacer facilement et qui sont à la charge de leurs proches.

La FHADIMAC permet à quelques milliers de personnes atteintes de diabète d'acheter les hypoglycémifiants oraux et surtout l'insuline à meilleur marché. Sa clinique populaire accueille des démunis et des jeunes qui souffrent de cette condition, le plus souvent liée à la malnutrition, et qui reçoivent même gratuitement l'insuline, grâce à un programme de parrainage. Cependant la FHADIMAC ne peut pas couvrir tout le pays pour aider les diabétiques dont bon nombre meurent prématurément de complications aiguës et d'infections. Souvent, le diagnostic du diabète n'est même pas fait.

La majorité de la population haïtienne est non seulement défavorisée mais aussi vulnérable, c'est-à-dire qu'elle est d'une manière ou d'une autre, plus susceptible de développer le diabète, ou victime d'événements imprévus ayant une influence néfaste sur leur santé. La malnutrition maternelle, l'allaitement prolongé,

les déficiences en protéines et en calories pendant l'enfance, l'alimentation déséquilibrée, la privation matérielle, les conditions de vie peu saines avec l'insalubrité généralisée, le stress permanent occasionné par l'insécurité, tous ces facteurs favorisent le développement du diabète dans notre pays.

En Haïti, le Ministère de la Santé Publique et de la Population n'a pas encore placé les maladies chroniques dont le diabète sur la liste de ses priorités. Par conséquent, les conditions de vie de ces patients sont aggravées car ils ne trouvent ni centre d'accueil, ni traitement adéquat à leur disposition. De plus, les organismes internationaux qui pourraient financer de telles activités ne peuvent intervenir car elles travaillent de concert avec le gouvernement.

La Journée Mondiale du Diabète (JMD) est une initiative de la Fédération Internationale de Diabète (FID) et les objectifs de cette journée, définis par la FID ne resteront pas, nous l'espérons, des vœux pieux. Ces objectifs sont :

1. Souligner que toute personne atteinte de diabète ou potentiellement à risque mérite la meilleure qualité d'information, de prévention et de soins disponibles.

Unissez vous à la FHADIMAC pour l'aider à améliorer le sort de nos frères diabétiques, particulièrement les défavorisés et vulnérables car si nous sommes différents, il ne faut pas oublier que face au diabète, "que nous soyons riches ou pauvres, puissants ou non, blancs ou noirs", nous sommes « **tous égaux** ».

2. Sensibiliser le public sur la problématique des communautés et des groupes défavorisés ou vulnérables en terme d'accès à l'information, à la prévention, et aux soins en matière de diabète.
3. Attirer l'attention des secteurs publics et privés sur le niveau insuffisant d'investissement en matière d'information, de prévention, et de soins en matière de diabète.
4. Informer les personnes atteintes de diabète ou à risque sur les moyens d'éducation, de prévention et de soins disponibles.
5. Partager les expériences en matière d'information, de prévention et de soins visant les groupes défavorisés et vulnérables.
6. Publier de la documentation afin de promouvoir les campagnes de la Journée Mondiale du Diabète.
7. Soutenir la campagne globale pour une résolution sur le diabète auprès des Nations-Unies.

Devenez membre de la FHADIMAC:

FORMULAIRE DE MEMBRE

Nom et Prénom.....

Adresse:.....

Tels:.....

E-mail:.....

Etes-vous diabétique?:.....

Etes-vous hypertendu?:.....

Type de Membre:

1) Adhérent

3) Volontariat

2) Actif

4) Donateur